



Núm. 118 - Año X - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Diciembre 1962

## PORTICO DE MISA NUEVA

Montuiri, después de 9 años, volverá a revivir el estrenamiento de un sacerdote que por primera vez sube las gradas del altar. El R.º D. Baltasar Amengual Martorell será ordenado sacerdote.

Nadie lo ignora. Todos sabemos que, a finales de este mes frío de diciembre, a punto de cerrar ese año que ya se ha vuelto viejo, un joven revestido de la dignidad sacerdotal, cantará misa nueva en nuestro templo parroquial; y será como la cúspide de ese año plenamente Eucarístico por la bendición del Sagrario y de la Cruz.

La cristiandad de Montuiri se llena de gozo porque le ha nacido un hijo elegido por Dios para ser su ministro.

Nosotros los cristianos desconocemos los que significa ser sacerdotes. Es un misterio, un secreto que está velado a nuestras miradas materializadas y corrompidas.

Hace ya años que Dios pasó por nuestro pueblo y se fijó en un niño, le acarició con su mano divina y le señaló un camino. Ese niño entró en el Seminario y año tras año fue acercándose al altar del Señor. Muy pronto verá coronados todos sus esfuerzos, verá satisfechas todas sus ilusiones fabricadas día a día al contacto con el Señor.

Ha llegado para él el momento en que Cristo le dirá por boca del Obispo: «Ya no te llamaré siervo, sino amigo». ¡Ser amigo de Cristo, qué cosa tan grande y tan bella!

El sacerdote es el hombre más feliz porque ha alcanzado a la misma Felicidad.

Cristo les llama amigos porque les ha dado a conocer todas las cosas que ha oído de su Padre. Ya no hay secretos entre Cristo - el sacerdote. Llegan a formar una misma personalidad. Donde está uno estará el otro. El sacerdote es la continuación de Cristo en nuestros días. En su nombre perdonará los pecados, devolverá a las almas la gracia perdida, abrirá nuevos horizontes que conduzcan a las cumbres.

El sacerdote es un hombre santo, porque santo es Jesucristo.

El sacerdote es un héroe, un valiente que ha desafiado al mundo.

El sacerdote es un hombre que se ha despojado de su ser humano para encarnarse en Cristo; un hombre que quiere irradiar luz en la oscuridad de este mundo dominado por la pasión.

¡¡Montuirenses, alegrémonos, llenémonos de gozo!! y juntos entonemos un cántico de acción de gracias porque Dios ha visitado nuestro pueblo.

Gracias, Señor, por nuestros sacerdotes; gracias por su generosidad sin medida; gracias por su entrega. Gracias por esos hombres que han aceptado hacerse sacerdotes y representantes nuestros. Gracias, Dios mío, por haberles dado el valor del sacrificio. Gracias hasta por los defectos de los curas; si fuesen perfectos tal vez no soportarían nuestra debilidad.

Pero también de nuestros corazones necesitados elevamos una súplica al cielo. Sentimos la necesidad de pastores que guíen la cristiandad. Conocemos la falta de sacerdotes en muchos países. Por eso, hemos de pedirle al Señor que escoja de nuestro pueblo a los que quiera y nosotros generosos entregaremos nuestros hijos con la ilusión, de un mañana próximo, en que será el mismo quien suba por primera vez al altar.

En esta solemnidad tampoco puede faltar una oración por los que están ya en el Seminario en espera del gran día de la ordenación.

«MOLTS D'ANYS»

y feliz Año Nuevo

desea a todos sus lectores

BONA PAU

# DEPORTIVAS

## A LA CHITA, CALLANDO

BONA PAU que siempre tuvo sus páginas abiertas a toda manifestación deportiva nos ha ofrecido un espacio para que mensualmente ofrezcamos a sus lectores la actualidad deportiva. Gustosos hemos aceptado la invitación ya que así los aficionados que por diversas causas se hallen fuera de la localidad tendrán noticias de su equipo.

Agradecemos a la Hoja BONA PAU el espacio a nosotros reservado.

Nuestro deseo sería, en nuestro primer contacto, poder ofrecerles un resumen de la labor realizada hasta la fecha, pero lo dejaremos para el próximo mes debido a que el Torneo no ha llegado a su mitad y entonces podremos enjuiciar la primera vuelta del torneo.

La directiva del Juvenil «Bona Pau» — así se llama el nuevo Montuiri — está formada por elementos que antaño pasearon con orgullo los colores locales por la isla. Hoy alejados del deporte activo lo viven desde sus cargos directivos presidiendo la Junta, don Rafael Sampol, y actuando de Asesor religioso el Rdo. D. Mateo Amorós. De la parte técnica cuidan D. Lorenzo Bauzó y don Gabriel Rigo a los que agradecemos su colaboración desinteresada por el bien del fútbol local. Los entrenos se realizan por los noches, gracias a los focos instalados en el histórico «Revolt», pero de ello y de la labor de los muchachos Juveniles les informaremos en próximas ediciones de BONA PAU.

X.

# FUTBOL

Bajo la luz de tres «focos»,  
cual si fuera bello sol  
en «Es Revolt» unos pocos  
pareciendo y no son «locos»  
van practicando el fútbol.

¿Es la afición que renace?  
Yo diría: No murió.  
Es lo mismo que el padre amó,  
que al hijo también complace.

Y en la «Sala Mariana»,  
tal verdad se confirmó,  
cual repique de campana,  
del Deporte siempre en pró.

Ahora queda la ilusión  
que el novel puede cumplir;  
poner alma y corazón,  
y de Primera División,  
una «encarnada» vestir.  
Reciente está la lección  
del «Poblense»: Julián Mir.

E. Sbert

### LA CORAL A SU PATRONA

Como en años anteriores tuvo lugar en el Puig la comida de compañerismo para los componentes de la Coral Santa Cecilia.

Antes de la misa reuniéronse a los pies de la Virgen entonando una Salve y el himno a Ntra. Sra. de la Bona Pau.

La comida, a la que no faltó detalle alguno, transcurrió en medió de sana alegría y esparcimiento.

Al final se cantó un «ad multos annos» para todos y especialmente para las cocineras que con tanto acierto cuidaron de condimentar y presentar tan suculenta comida.

Hemos de destacar la generosidad de don Bernardo Marimón quien desinteresadamente cedió su «rubia» para el traslado al Puig de los componentes de la Coral.

### ORGANO Y ARMONIUM

*Son reiteradas y por cierto muy justificadas las quejas de los componentes del Coro Parroquial.*

*Si el órgano está en pésimas condiciones, ¿cómo podemos decir del armonium.*

*Es muy de lamentar el tener que verse acompañados en sus cantos por instrumentos que por viejos e inservibles tendrían que estar ya retirados.*

*Pero comprendemos las dificultades por las que atraviesa la Parroquia: Vicarías, nuevos bancos, embaldosado y conservación de la iglesia Parroquial, Rectoría y demás dependencias, Puig de San Miguel, etc.*

*¿Dónde hallar la solución? Nosotros no la vemos, quizá alguno de nuestros lectores pudiera brindárnosla.*

### REUNION COMARCAL

Celebróse el 28 del pasado mes la anunciada reunión comarcal para Hombres de Acción Católica.

Asistieron representaciones de Algaida, con su respectivo Sr. Economo, y de Pina.

A pesar de no haber acudido a la cita la representación del Consejo Diocesano por dificultades surgidas a última hora, la reunión estuvo muy animada entablándose un coloquio en el que tomaron parte muchos de los asistentes dando por terminada la reunión a las 11 de la noche, y señalándose el 19 de Diciembre para una nueva edición en Pina.

### FIESTA DE SANTA CECILIA

Con inusitado esplendor celebróse la fiesta de Santa Cecilia. A la hora señalada tuvo lugar la Misa Vespertina que celebró el Ilmo. y Rdo. Mons. Honorato Ribas, Prelado Doméstico de S. S., quien pronunció sermón de circunstancias. En el transcurso de la Misa el Coro Parroquial interpretó diversas composiciones a tres y cuatro vo-

# CARTA A LOS REYES DE ORIENTE

A vuestras Majestades:

Con atrevimiento, pero también con gran confianza y respetuosamente, como merecen vuestras realezas, os escribo en nombre de Juanito, Andrés, Miguel y de todos sus simpáticos amiguitos los cuales aún no saben escribir.

Si bien es verdad que Alejandro, Santiago y Rufo ya saben escribir, pues poco les falta para obtener el Certificado de Estudios, no obstante tampoco saben como escribir una carta, ya que se arman un lío con vuestros esclarecidos y regios tratamientos.

Además sus mayores, los más discretos, los más «sabios», se han opuesto a la audacia de estos niños que con tanta ilusión han intentado saludaros y pedir una gracia con motivo de vuestra próxima llegada.

Por esto yo que sé donde están vuestros Palacios, que conozco vuestras bondades y vuestras grandes riquezas y comprendo la ilusión de estos chavales os escribo, en nombre suyo, en estos días en que vuestros criados palaciegos están preparando los muchos regalos que, como un beso de cariño, daréis a los niños buenos.

Ellos, Reyes Magos, os pedirían, no os asustéis, un aparato de TELEVISION.

Es el motivo de sus sueños. En esto todas las pandillas, están de acuerdo. Sus papás aunque no crean que os llegue esta carta, también lo aplauden.

Ya se que Vos, REY BALTASAH, habéis ampliado vuestro Palacio.

Ya sé, REY MELCHOR, que habéis tenido que construir nuevos graneros.

Ya sé que Vos, REY GASPAS, habéis tenido una mala cosecha.

Comprendo que os haya sorprendido la petición de Alejandro, Rufo, Santiago, Andrés, Miguel y Juan; y la de todos los hijos de vuestros mejores vasallos. Pero no dudo que alguno de los tres, o Sus Majestades juntas, les darán esta satisfacción o al menos les entregaréis lo que tengáis a vuestro alcance.

Ahora perdonadme, Serenísimos Reyes, esta confianza:

A vosotros más que nadie interesa que los críos de vuestros reinos, se preparen para ser leales ciudadanos.

Que sean el orgullo de vuestro reino y vuestras mejores corazas.

Que sepan, como vuestras realezas, seguir la estrella de su vida.

Tened muy presente que el porvenir de vuestro reino no depende ni de vuestros deslumbrantes coronas, ni de vuestros grandes palacios, ni de vuestras cuantiosas riquezas. Depende de que los simpáticos de vuestros vasallos desarrollen su cuerpo y su alma siguiendo la hermosa trayectoria que Dios les ha determinado: ALMAN BLANCAS EN UNOS CUERPOS SANOS Y ROPJSTOS.

Sino decidme para que preocuparos del futuro si no hay una juventud ilusionada del mañana?

Por esto es que os pido un TELEVISOR en nombre de ellos. Y así con la ayuda de una oportuna explicación podrán contemplar y aprovechar los programas que ellos en un ambiente apropiado a su edad.

Esperando vuestra llegada triunfal reitero mi confianza en vuestra generosidad comprensiva y os prometo mi vasallaje y el aplauso agradecido de los niños.

HU JO SHAN

ces. Al finalizar la solemne función religiosa, a la que creemos no faltó ningún músico ni simpatizante, la Banda de Música ofreció frente al Ayuntamiento un concierto popular.

## REUNIONES DE ACCION CATOLICA

A pesar de la inclemencia del tiempo resultaron muy concurridos tanto la reunion como el retiro espiritual que para las cuatro Ramas de A. . se celebran el primero y tercero miércoles respectivamente de cada mes. En la reunion disertó el secretario de los Hombres y la secretaria de las Mujeres. El Sr. Economo cerró el acto.

MI AMIGO LECTOR: Tal vez no has comprendido del todo la carta. Te invito que con calma y con responsabilidad la releas.

Tal vez has de ser tú el Rey Baltasar, Gaspar o Melchor.

Te brindo una ocasión para hacer una obra que merecerá la bendición de Dios y una sonrisa agradecida de la virgencita de la Bona Pau.

No acalles con excusas la grandeza de tu corazón y la voz de tu conciencia.

Seas o no seas de Montuiri si quieres colaborar para una juventud mejor ahí tienes la ocasión.

# Funciones religiosas MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Noviembre

Día 7. — Reunión para las cuatro Ramas de Acción Católica.

Día 17. — Oficio Aniversario en sufragio de Francisca Martorell Pou, de Son Reus.

Día 18. — Tercera Dominica después de la Misa vespertina, a intención de la Familia Miralles Jordá.

Día 20. — Misa en sufragio de los Caídos.

Día 21. — A las 8, Retiro Espiritual para las cuatro Ramas de Acción Católica.

Día 22. — Fiesta de Santa Cecilia. A las 3, Misa Vespertina.

Día 28. — Reunión Comarcal para los Hombres de Acción Católica.

Día 29. — Empezar la Novena de la Inmaculada Concepción.

## BENDICION DE UNA CRUZ

A la Festividad de Todos los Santos se unió la bendición solemne de la Cruz del nuevo Sagrario.

Es del mismo estilo. Se vislumbra su gran valor artístico y su valor material sobre todo en el Divino Crucificado y en los esmaltes engastados en los extremos de la Cruz.

Ha sido costeada espontáneamente por diversos feligreses.

A las 11, antes de la Misa solemne, efectuó la Bendición el Ilmo. Rdm. D. Honorato Ribas. Los niños Bartolomé Mateu y Juana María Ramonell fueron los padrinos de dicha Bendición.

## DIOS SE LO PAGUE

### PARA HOJA PARROQUIAL

|               |              |
|---------------|--------------|
| M. M.         | 100'00 ptas. |
| X. X.         | 25'00 »      |
| D. Juan Cerdá | 100'00 »     |

### PARA LAS OBRAS DE LA PARROQUIA

|                                  |          |
|----------------------------------|----------|
| X. X.                            | 75'00 »  |
| Un monturense residente en Palma | 100'00 » |

## INTENCIONES

del Apostolado de la Oración para el mes de Enero de 1963

GENERAL. — Que el deseo de unidad de la Iglesia que bulle entre los protestantes los lleve al conocimiento de la verdadera Iglesia de Cristo.

MISIONAL. — Que el Concilio Ecueménico sirva de ayuda eficaz a la acción misionera de la Iglesia en el mundo entero.

## Bautismos

Día 4. — Juan Beiltrán Grimaít, hijo de José y Juana.

## Defunciones

Día 20. — Catalina Frau Matas, casada, de 52 años. (C'an Tous).

Día 24. — Magdalena Gomila Cloquell, casada, de 79 años. (Esperanza).

Día 28. — Jaime Mesquida Verd, casado, de 75 años (Font Eosseta).

## Matrimonios

Día 27. — Juan Suñer Sampol con Francisca Verd Gomila.

Día 28. — Francisco Nicolau Rosselló con Apolonia Gual Adrover.

## EL CONCILIO EN MARCHA

Desde que se inició el Concilio hasta la fecha, han ocurrido sensacionales acontecimientos que merecen la atención de nuestros lectores.

El tema que primeramente se abordó fue el de Liturgia, de cuyas conclusiones se esperan notables cambios, pero a partir del 14 de noviembre, el Concilio entró en una fase trascendental.

El profundo y amplio debate sobre uno de los problemas mas vitales de la Historia — la revelación divina — ha descubierto la auténtica fisonomía ideológica del episcopado católico, con todos sus diversos matices de mentalidades en el campo teológico, pastoral y ecuménico. Así, la Iglesia, unida cordialmente en torno al Vicario de Cristo en todo lo que él dispone y desea, aparece luego como un espléndido y rico mosaico en infinitas variedades.

Por eso, precisamente, nuestra Madre, siempre joven, fuente de energías renovadoras resulta irresistiblemente amable y atrayente para los hombres de nuestro tiempo: los ciudadanos del siglo XX, que colocados en el camino de una progresiva e ineludible unidad, se ramifican, no obstante, con elegancia y belleza por todos los senderos que abren las diversas culturas, circunstancias y situaciones sociales geográficas.

Y la Iglesia, atenta siempre a las exigencias de la vida de nuestro tiempo, consciente de su misión divina, las respeta e intenta penetrar en ellas mediante la inmutable verdad del mensaje de Cristo.

De ahí que el Concilio aborde el tema de la revelación divina con entusiasmo e interés inusitado en esta fase del Concilio.